

KOJIMACHI WEEKLY

THE ROTARY CLUB OF TOKYO KOJIMACHI

vol.58 no.14

2025.12.1

UNIT FOR GOOD

よいことのために手を取り合おう

2025~26年度年度
国際ロータリー会長 Francesco Arezzo



東京麹町ロータリークラブ

本日の例会プログラム

第14回例会 2025.12.1 (#2464)

舞の間

例会ホスト・紹介係 吉沢会員
受付係 植芝会員 加賀会員
司会者 保科会員 ソングリーダー 崎山会員

卓話 「認知症の予防と治療」

青梅慶友病院(東京医科大学高齢診療科)
櫻井 博文先生
紹介者 細谷会員

前回の報告

第13回例会 2025.11.17 (#2463)

舞の間

例会ホスト・紹介係 藤田会員
受付係 保科会員 荒川会員
司会者 乳井会員 ソングリーダー 園田会員

卓話 「税についてのこぼれ話

～税務行政の現状等～
麹町税務署長 馬場 光徳氏
紹介者 地引会員

今期のモットー：「より高みを目指して」

会長報告

- 1) 本日は、麹町税務署から馬場光徳署長がお越します。税についてのお話をさせていただきます。
- 2) 米山奨学生のチンさんが出席です。先月には故郷のお話をありがとうございます。
- 3) 来月のクリスマス会のご案内を配布しました。多くの人々の御参加をおねがいいたします。

1/28日の合同例会、2/26日の地区大会と大きな行事が続きますが、ご出席下さい。

幹事報告

- 1) 来週は、祝日のためお休みです。次回例会は、クラブ年次総会を開催いたしますので会員の皆様は例会終了後お残り下さい。
- 2) 各種のご案内を配布しておりますが、1月28日は千代田6クラブの合同例会、2月26日は第2580地区の地区大会、別々の会合ですので、それぞれ出欠をご回答下さい。地区大会は登録料の18,000円をそえてお申し込み下さい。
- 3) 来年2月10日のポリオ根絶チャリティー公演「ライオン・キング」のチケットの購入に1枚でも多くご協力下さい。
チケット1枚 13,000円(チャリティーを含む)

例会記録

会員総数 60名 出席会員数 25名
ゲスト 1名 ビジター 1名
その他 0名 海外ビジター 0名
事務局 3名

ニコニコボックス

秋山会員: 功労賞を頂きました、ありがとうございました。
齊藤会員: 黒部ダムへ行きました。
木寅会員: 味の素スタジアムでフットサルの試合があり準優勝、ゴールも1点取りハッピーでした。
乳井会員: 結婚記念日(11/23)遅くなりましたが細谷会長、先月の食味会ありがとうございました。

次回予告

第15回例会 2025.12.8 (#2465)

会場: 舞の間

例会ホスト・紹介係 吉田会員
受付係 齊藤会員 杉山会員
司会者 保科会員
ソングリーダー 崎山会員

卓話「オーラルケアについて」

クボタデンタルオフィス 所長
久保田智也先生



2月26日(木) 13:00～
第2580地区大会
@H・ニューオータニ
(登録料: 18,000円)

「私の履歴書」 若林英博会員(10/20 卓話)



私は京都生まれ京都育ちで、現在74歳です。自分で言うのもなんですが、とても成績が良くて、中学時代に生徒会長を務め、卒業式のときに答辞を読みました。当時はとにかく生徒数が多くて、1300人ぐらいいたと思うのですが、答辞のときに自分の名前が言えなくて、「若林ヘロヘロ」と言ったのを覚えています。

大学ではゴルフをしていました。合宿のときは1日に2ラウンド、しかもセルフバッグでプレーしていました。妻ともそこで出会いました。でも、腰を痛めてしまい、あんなに好きだったゴルフをすっぱりやめました。

そして立石電機(現在のオムロン)という電機会社に就職したのですが、その理由は鉄道模型が好きだったのであります。単純な話、子どもの頃に遊んでいたおもちゃの動きをオートオートメーションにしたくて電気工学の道に入り、オートマチック・トレイン・コントロール(ATC)というシステムを自分で作りました。

オムロンは3年で退社しました。というのも、実家の会社が東京に進出するので手伝えと言われたからです。私の会社は1830年創業の仏壇・仏具メーカーです。私は入社当時、お寺のことなど何にも知らなかったので、弊社のカタログと名簿をざっと渡され、東京から北海道までのエリアを一人で担当しなさいと言われました。しかし当時はカーナビもなく、ハンドルの上に地図を載せながら毎日毎日お寺を訪問していました。弊社は大正時代からずっと本願寺系のお寺にカタログを送っていました。すると、初めて行ったお寺でも若林は訪問に来るのだと驚かれたのを覚えています。でも、最初の6ヶ月間は訪問しても注文はゼロでした。

京都の工芸品のクオリティは日本で一番だと思っています。われわれは金箔貼りなど寺院内の仕事を全てやっていて、赤坂の迎賓館の金箔はわれわれが手掛けました

クラブだより No.14

『多数ご参加下さい』

クリスマス親睦会は12月15日(月)

18:00~、H・ニューオータニ

「翠鳳の間」

素敵な歌声をお届けいたします。



し、皇居の大きな御門の黒い漆もわれわれが塗りました。京都・二条城の門も私たちが手掛けました。

しかし、技術はあるけれども文化財修復の仕事に参入するのはなかなか大変です。おかげさまで十数年かけて免許が取れたことにより、全国の名の通った物件の仕事をいろいろと取れるようになりました。その代わり利益がほとんど出ないので、ボランティアみたいなものなのです。

私は34年前にロータリーに入会しました。それ以来ずっと平均的なロータリアンであり、それほど積極的には活動していなかったのですが、2011年の東日本大震災をきっかけに意識が変化しました。

当時、東北の全てのロータリークラブの事務所に電話をしたのです。いろいろな所で被害があった中で、これから一番大変だと思ったのは福島県でした。すると、当時の福島のロータリーのガバナーが面会をOKしてくれたのです。会いに行ったときはとても緊張しましたが、福島の人は本当にいい人ばかりでした。福島では放射線の影響で長期避難を余儀なくされた人が多く、われわれは子どもたちが室内でも遊べるようにソフトブロックや図書等をプレゼントしたり、介護老人施設の送迎に必要な車両購入支援、産直品boxの購入などいろいろな活動をしました。それがきっかけで、現在も福島南ロータリークラブとは姉妹クラブとして、交流を重ねております。

先日、裏千家の千玄室大宗匠が102歳で亡くなられました。彼はロータリーの一番トップの人で、私がガバナーだったときの地区大会に会長代理として来てくれました。そのとき彼が「どんなことを話してほしいですか」と私に聞くので、「ここでガツンとやってください」と私は言いました。すると、彼はスピーチの一番最後でロータリーのバッジを持って、「ロータリアンはバッジを着けるだけではない。これを着けて何をするかが問われているのだ」と言ったのです。

当クラブは2027年度に60周年を迎えます。

また、会員そろってお祝いしましょう。

東京麹町ロータリークラブ

設立 1968年6月17日

〒102-0093

例会日 月曜日 12:30

千代田区平河町 1-3-8

例会場 ホテル・ニューオータニ

平河町プラザ 204号

TEL:03-3263-9220

会長 細谷彬

FAX:03-3263-9122

幹事 木寅雅之

e-mail office@koujimachi-rc.jp

公共イメージ向上委員長 保科充弘

URL:www.koujimachi-rc.jp